



Ortsbeirat des Ortsbezirkes  
Wiesbaden-Westend/Bleichstraße

Herrn Ortsvorsteher Volker Wild

über 100230

Der Magistrat

Bürgermeister

Dr. Oliver Franz

24. November 2022

**TOP 6 der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Wiesbaden-Westend/Bleichstraße  
am 2. November 2022; Beschluss Nr. 0118 (Vorlage Nr. 22-O-02-0049)  
Maßnahmen gegen Vandalismus und Graffiti-schmierereien im Westend**

Sehr geehrter Herr Wild,  
sehr geehrte Damen und Herren,

sowohl die Landes- als auch die Stadtpolizei bestreifen das Westend regelmäßig und beide Behörden ahnden Verstöße in ihrer jeweiligen Zuständigkeit. Da es sich bei Graffiti um Sachbeschädigung handelt, ist originär die Landespolizei zuständig, die mir Folgendes zur gestiegenen Zahl der Graffiti im Westend mitgeteilt hat:

„Tatsächlich konnte in diesem Jahr ein signifikanter Anstieg von Graffitos festgestellt werden. Diese begrenzen sich primär auf den Bereich des Stadtteils Westend. Die Sachbearbeitung dieser Art der Sachbeschädigung liegt auf Grund der täterorientierten Ermittlungen beim Haus des Jugendrechtes. Die uns bekannten Fälle weisen wiederkehrende Tags auf, die jedoch bis dato keinen bestimmten Personen/Gruppen zugeordnet werden konnten. Die Ermittlungen hierzu sind jedoch noch nicht abgeschlossen.

Es ist davon auszugehen, dass die Dunkelziffer weit höher als die Hellziffer liegt und etliche Delikte nicht zur Anzeige gebracht worden sind. Hierfür ist die Polizei auf die Hilfe der Geschädigten aber auch etwaiger Zeugen angewiesen, die bei jeglichen Feststellungen zeitnah die Polizei kontaktieren sollten.“

Zusätzlich wurde laut Mitteilung der Landespolizei ein Flyer der Polizei an namentlich bekannte Anwohner des Westends übermittelt. Der Flyer solle durch das Auslegen und Aushängen im Bereich des Westends einen Austausch der Informationen der Anwohner gewährleisten und zudem hinsichtlich des Anzeigeverhaltens sensibilisieren.

Mit freundlichen Grüßen